## Extrait du discours de Mourad BOUKETTAYA, Country Chief Executive Bureau Veritas Tunisia. 8 mars 2024

## Chères Collègues,

C'est avec un immense plaisir et une profonde fierté que je me tiens devant vous comme chaque année, pour célébrer la Journée Internationale de la Femme.

Aujourd'hui, nous sommes privilégiés, d'accueillir parmi nous une invitée d'exception Madame Cristina Lunghi, fondatrice d'Arborus, experte internationale en égalité professionnelle et inclusion, auteure de plusieurs ouvrages, formatrice label GEEIS Gender Equality - European Standard, et co-directrice de la Charte pour une IA Inclusive.

Les statistiques au service des Ressources Humaines montrent que la parité au sein de Bureau Veritas Tunisie atteint déjà un niveau significatif de 40%, et j'en suis très fier.

Au sein de notre société, nous comprenons que l'égalité des sexes n'est pas seulement une question de statistiques, mais une réalité que nous devons continuellement cultiver et promouvoir. Nous sommes résolus à créer un environnement inclusif où chaque femme peut s'épanouir, où chaque talent peut s'exprimer sans entraves, et où chaque voix compte. Qu'est ce qui sera notre vie sans vous Mesdames ? une vie sans couleur je dirai comme des photos en noir et blanc.

En cette journée spéciale, prenons, tous et toutes, un moment pour réfléchir à l'importance des femmes dans nos vies, dans nos foyers, et dans nos entreprises. Nous devons nous engager à lutter contre les inégalités, à promouvoir la diversité, et à garantir que chaque femme puisse réaliser son potentiel sans être limitée par des barrières injustes.

Cependant, cette journée va bien au-delà de la simple reconnaissance des progrès accomplis dans notre environnement professionnel, car il y a des questions qui à mon avis beaucoup plus important qui touchent l'Homme avec son grand H.

Aujourd'hui, nous devons rendre un hommage et des pensées aux femmes du monde entier, et plus particulièrement à celles qui, malheureusement, font face aux horreurs et au génocide de la guerre, en Palestine au Soudan et en Afghanistan. Ces femmes font preuve d'une résilience extraordinaire face à des conditions difficiles.

Chères femmes, et collègues, vous devez avoir la tête haute car vous êtes Tunisiennes, ce pays avant gardiste, qui le 23 janvier 1846, il y a donc 178 ans, devenait le premier pays arabomusulman et à interdire officiellement l'esclavage avant même les USA

Notre pays aussi est souvent citée comme étant à l'avant-garde des droits des femmes dans le monde arabe, en raison du statut unique de la femme tunisienne.

Depuis l'adoption en 1956 du Code du statut personnel (CSP).

Je tiens à souligner un événement historique qui a marqué il y a quelques jours en France, un pas significatif vers la reconnaissance des droits fondamentaux des femmes : l'entrée du droit à l'IVG

(Interruption Volontaire de Grossesse) dans la constitution française représente une avancée majeure.

Rappelons que la Tunisie a ouvert la voie il y a plus de 60 ans en garantissant aux femmes le droit à l'IVG. Cette avancée précoce témoigne de la force et de la vision de celles et ceux qui ont contribué à établir un cadre juridique garantissant les droits des femmes en Tunisie. Nous honorons leur héritage et continuons à nous inspirer de leurs efforts pour promouvoir l'égalité des genres

Alors, mes chères, vous les descendantes de la reine Amazigh Dihya (al kahina) ou les petites filles de la reine Elyssa, ou peut etre les petites filles du général carthaginois Hannibal, rappelez vous que vous portez dans votre ADN, l'élixir de la Liberté et de la rébellion et la révolte pour les droits universels.

En conclusion, mesdames et messieurs, célébrons la Journée Internationale de la Femme avec la conscience aiguë que le travail en faveur de l'égalité des sexes est un effort continu. Ensemble, façonnons un avenir ou toutes les femmes peuvent s'épanouir, où leur force et leur

résilience sont célébrées, et où l'égalité sera la norme, pas l'exception.

Merci à vous tous, les femmes qui ont contribué et continuent de contribuer à notre entreprise. Ensemble, nous sommes plus forts.

Je vous remercie et RAMADAN MOUBARAK